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令和元年 豊後大野市教育委員会 ７月定例会 議事録 
 

 

１ 開催日時 

令和元年７月２３日（火曜日)  午前９時29分開会 午前11時55分閉会 （２時間26分） 

 

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ４名中４名出席 

（出席委員等） 

教 育 長 下 田    博 

１番委員 矢 野  憲 一 

２番委員 羽田野  光 江 

３番委員 衛 藤  恵 子（教育長職務代理者） 

４番委員 衞 藤  栄 一 

（欠席委員）   な し 

事務局    ６名中５名出席 

教育次長 衛 本  浩 二 

学校教育課長 内野宮  俊 介 

社会教育課長 深 田  宏 文 

学校給食共同調理場長 赤 嶺  真 一（学校教育課参事 兼） 

歴史民俗資料館長 髙 野  弘 之（社会教育課参事 兼） 

（欠席） 

図書館長 太 田  新 子（社会教育課参事 兼）…公務のため欠席 
 

書 記    １名出席 

学校教育課  課長補佐兼教育総務係長  麻 生  正 文 

 

４ 付議事項等 

報告事項 

報告第11号 夏季休業期間中の豊後大野市立小中学校・幼稚園の閉庁について 

議事案件 

議案第37号 平成31年度 豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 

 

５ 会議の概要 

○出席者報告 

衛本教育次長 

 

 

皆様、おはようございます。 

それでは、委員の皆さまお揃いですので、出席者の報告をさせていただきま

す。出席委員（ ４ ）名・欠席委員（ なし ）・そして教育長と教育委員会事務局
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 （ ５ ）名の出席で、図書館長が公務のため欠席です。 

それでは、教育長お願いします。 

 

 

１ 開 会 

下田教育長 

 

（時候のあいさつの後） それでは、ただいまから令和元年７月豊後大野市教育

委員会定例会を開会いたします。              (午前９時29分開会) 

 

 

２ 前回議事録の承認 

下田教育長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

最初に 会議規則第６条第１項第２号の規定に基づき 令和元年６月25日開催

の６月定例会 の議事録の承認を求めます。 

議事録につきましては、事前に送付され、委員各位もご覧のことと思います。つ

きましては、事務局からの説明を省略し、承認手続を行います。 

議事録について、ご質問等を受けたいと思いますが、何かございますか。 

 

（「ありません」の声） 

 

よろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

ご質問等がないようですので、６月定例会 の議事録を承認することに、異議あり

ませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、承認します。 

 

 

３ 議事録署名委員の指名 

下田教育長 

 

 

 

羽田野委員 

続いて、会議規則第17条第２項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員の

指名を行います。２番 羽田野 光江 委員 を指名します。よろしくお願いしま

す。 

 

はい。（了承） 

 

 

４ 会期の決定 

下田教育長 

 

 

全委員 

次に、会期の決定でありますが、付議事項等を勘案いたしまして、本日一日限り

といたしたいと思いますが、異議ありませんか。 

 

(「はい、異議なし」の声) 
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５ 諸報告 

(１) 教育長報告 

下田教育長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

諸報告に入ります。私の教育長報告ですが、資料をご覧ください。 

 

（教育長が令和元年７月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告する） 

タイトル：公民館の指定管理について 

※資料の（４）「禁止事項」⇒「今後の重要な方針」へ訂正（誤植） 

 

教育長報告が、終わりました。ただいまの教育長報告について、ご意見、ご質問

等がございましたら、お願いします。 

 

（「ありません」の声） 

 

よろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

また、いろいろな機会で、教育委員さんとは話す機会があると思います。そこで、

ご意見をください。 

それでは、各課報告に移ります。 

 (２)各課報告 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

まず、教育次長 お願いします。 

 

(衛本教育次長が、教育長・教育次長分について 令和元年７月豊後大野市教育委

員会定例会資料により報告をする)  

 

各課に関係あるところだけ報告してください。 

次に、学校教育課長 お願いします。 

 

(内野宮学校教育課長が令和元年７月豊後大野市教育委員会定例会資料により報

告をする) 

 

「いじめ対策委員訪問」よりも対策委員会について話した方が良いのではないで

しょうか。訪問は関係ない話だと思います。 

 

そうですね。 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

異議なし と認め、本日一日限りと決定します。 

本日の付議事項等は 報告事項１件 と 議事案件１件 です。ご協力をよろしく

お願いします。 
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下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

衛本教育次長 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

深田社会教育課長 

 

 

教科用図書の件については、後で説明をしてください。 

 

はい。 

 

 

では、続きまして 学校給食共同調理場長 お願いします。 

 

(赤嶺学校給食共同調理場長が令和元年７月豊後大野市教育委員会定例会資料

により報告をする)  

 

では、社会教育課長 お願いします。 

 

(深田社会教育課長が令和元年７月豊後大野市教育委員会定例会資料及び別紙

により報告をする) 

 

それでは 歴史民俗資料館長 お願いします。 

 

(髙野歴史民俗資料館長が令和元年７月豊後大野市教育委員会定例会資料及び

別紙により報告をする) 

 

以上で、各課報告が終わりました。ただいまの各課報告について ご意見、ご質

問等がございましたら、お願いします。 

まず、最初に教育次長の分ですが、何かございますか。 

 

（声なし） 

 

一般質問の概略は、どこかにあるのでしょうか。 

休憩の後でよいので、お願いします。 

学校教育審議会の分については、先程ふれなかったのですが、どこかにあるの

でしょうか。 

 

その他で行います。 

 

分かりました。 

他にありますか。 

 

（声なし） 

 

いいですか。 

 

（「はい」の声） 

 

１件だけ、資料の説明漏れがございました。前回指摘のあった「放課後チャレン

ジ教室」の警察（警友会）との協定書の件です。内容説明はしませんが、資料を

提供させていただきます。 
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下田教育長 

 

 

羽田野委員 

 

下田教育長 

 

 

 

深田社会教育課長 

 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

はい。「放課後チャレンジ教室のボランティア募集に関する協定締結について」

で、羽田野委員さん口頭説明を… 

 

先程、見させていただきました。 

 

駐在所のない所、ＯＢを含めて市内全体で行くということで協定を結んでいます

ので、是非また…これは、放課後チャレンジ教室の担当者の会議のときには、き

ちっと指導しているのでしょうか。 

 

はい。来ていただいております。 

 

学校教育課について、何かありますか。 

 

教科書の件について追加します。すみません、資料の３ページをご覧ください。

教科用図書の選定についてですが、7/1に竹田地区教科用図書選定委員会を

開催しました。 

 

ちょっと待ってください。 

これは、今まで説明がありましたでしょうか。初めてですかね。 

 

（「初めてです。」の声） 

 

今度の臨時会で教科用図書を選定していただくのに、これまでの選定委員会に

係る流れと、今年なぜ選定にかかっているかの資料が提示されていないというこ

とです。 

 

はい。 

 

今度、臨時会でするので今日概略をいっていただいて、教育委員会が認めない

ということになったらおしまいです。この教科用図書についてはていねいに説明

をしてください。 

 

はい。 

 

では、概略を説明してください。 

 

まず、県の方で教科用図書の調査を行います。それぞれの教科用図書の良い

点などを調査します。それを基に、竹田と豊後大野の両市の教職員が一緒にな

って、各教科の出版社のよさなどを見ていきます。そういう作業を積み重ねて、

第２回が昨日ですが、竹田地区教科用図書選定委員会が開催されました。それ

ぞれの教科の教科用図書の良いところや足りないところをまとめる作業が完了し

ました。そして、次に7/29です。第２回竹田地区教科用図書採択協議会を開催

します。それぞれ教科の担当が、その会に来て、教科用図書毎のよさなどを説

明いたします。そこで、どこを採択するかの原案を作成します。そして、８月５日
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下田教育長 

 

 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

の臨時会で教科用図書はどこを採択するのかを決定していただくというような運

びとなっています。よろしくお願いします。以上です。 

 

教科用図書は４年に１回採択されています。それがちょうど今年に当たるのと、

学習指導要領の改訂時に教科用図書の採択が行われています。今年、2020年

度から小学校の学習指導要領が全面改訂されますので、それに合わせて教科

用図書が変わるということです。それに新たに教科書会社が教科用図書を文部

科学省に提出して、全てで何個あるのでしたかね。 

 

地図帳まで入れて13です。 

 

13社ありますから…13社でも算数を出したり… 

 

会社の数ですか。もう少し多かったかもしれません…正確な数はちょっと… 

 

８社か９社ぐらいだったと思います。そういう資料があると、その中で教科用図書

１冊、算数なら算数を選ぶという作業に今入っているところです。決定は29日の

教科用図書採択協議会で決定をしていただくのですが、決定したものが教育委

員会で承認されないとまずいので…今年は全教科で長丁場に渡ります。結構時

間が必要になるかと思いますので、臨時会で今年１年間教科用図書の流れとか

の資料提供をしてください。 

 

はい。 

 

いちばん教育委員会にとって大事な業務です。それと、「いじめ対策委員会」が

8/28に開催されますが、これについて説明を、学校教育課長できますか。 

 

まだ、資料を持ち合わせていませんので、今度５日（臨時会）にします。 

 

第三者委員会が、全国的にも話題になっています。いじめの原因とか、いじめの

背景とか、その事案があったときに、いろいろ調査をする機関ですが、豊後大野

市もそういう機関がきちっとないといけないのではないかということで、いじめ対

策委員を任命しまして、弁護士・心理士…課長は分かりませんね。 

 

弁護士さんと心理士さんは大分市にいらっしゃることは知っています。 

 

それで、訪問のことが気になっていたので、訪問のことを言われたのかと思いま

すが、委員さんが４名で構成をしています。重大事案ができたときに、第三者委

員会に転じて、いじめ対策委員会で全ての状況について把握して、議論をして

いただくという機関です。外部機関という認識を持っていただければ、ありがたい

と思います。これについても、１回目は8/28に行われます。これは、昨年から開

かれている委員会ですので、重大事案がない限り年に１回の開催ということでお

願いしていますので、今度５日の日に改めて、「いじめ対策委員会」の概略につ

いては資料提供をしてください。 
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下田教育長 

 

羽田野委員 

 

下田教育長 

 

羽田野委員 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

下田教育長 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

羽田野委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課分は他にございますか。よろしいですか。 

 

よろしいですか。 

 

はい、どうぞ。 

 

７月11日に「豊後大野市通学路安全推進会議」が開かれているのですが、どう

いった会議で、どういうことをされているのでしょうか。 

 

漏れていました。「通学路安全推進会議」は、それぞれの学校から通学路の点

検をして、各学校の危険箇所が集められます。集められたものを警察とか国道

管理しているところとか県道管理しているところとか建設課が集まって、皆で書面

にて場所を確認し、危険かどうかを、写真も入っていますので、そこで点検をし

ていきます。対策を練っていきます。なかなか対策ができないものもあるのです

が、対策をしていきます。そして必要に応じて、現地確認をした方が良い場合に

は、現地に行って、関係者で話して今後の方針を決めて実行に移していくような

会議です。以上です。 

 

関係機関を言ってください。 

 

関係機関は、警察・土木事務所・建設課・総務課…すみません。思いつきませ

ん。 

 

国土交通省河川事務所です。それが国です。県が土木事務所。振興局は入っ

てないですか。 

 

振興局は入ってなかったと思います。 

 

入ってなかったですか。 

 

ちょっと確認をします。 

 

立ち上げ当時は、振興局も入っていました。 

そして、市が今言ったように、総務課・建設課そして学校教育課。外部団体が入

ってない… 

 

少し話しがそれるかもしれないのですが、私は犬飼町なので、犬飼の通学路で

文具屋さんから上の道路に上がる箇所があります。子ども達が帰ったり、児童館

に行ったりします。文具屋さんから県道に渡る道が、児童館に渡る道で踏切の

所までが少し危ないということで、いろいろな機関から該当箇所をどうにかして欲

しいという話しが出ていて、おそらくこのような会議にも出ていると思うのですが、

なかなか地形上難しいなと私どもも認識しております。その中で、先日老人クラ

ブの方が月に1回で申し訳ないけれども文具屋さんから（上がって）降りる道で指

導したいということで、午後３時半ぐらいから立っていただけるようになったので

すが、そこでの話し合いの中で、先日の誤報ではありましたが不審者情報の話
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内野宮学校教育課長 

 

羽田野委員 

 

 

 

 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

しもありましたので、死角になっている所があります。幼稚園の所から線路のとこ

ろまで少し（距離が）あります。そこに防犯カメラを付けていただけないかというよ

うな話がありまして、金額は高額ではないとは思うのですけど、老人クラブの方が

心配しているのは、その後の維持管理費はどこが負担をするのかを私に尋ねら

れましたので、そういうことが可能だろうかと、この話しから逸脱するかもしれませ

んが、教育委員会としては検討をいただけるのかなと。 

 

防犯カメラは付いているものでしょうか、それとも付く予定な物でしょうか。 

 

いいえ、付けていただけないだろうか。その後の維持管理費をどこが負担するの

か、教育委員会が負担していただけるのだろうかと、たまたま私が行政相談員を

しているものですから、（7/19の）金曜日の（新図書館建設）起工式のときに行政

相談があってそちらの方に出席させていただいたら、わざわざ犬飼公民館の方

に出向いていただいて、老人クラブの方から行政相談といいますか、そういうこと

もあったものですから、ここがいい機会棚と思いましたので、お話しをさせていた

だいているのですけれども。 

 

道路の防犯カメラですか… 

 

それは、大変ありがたい話しですよね。そういう認識を持っていただいているの

は。協力をしていただけるというのは。 

登下校対策プランの中に、出ているかどうかをまず確認してください。コミニュテ

ィ・スクールに。 

 

はい。 

 

出てなければ、即学校に老人クラブの人とお話しをするように、その運用方法を

教育委員会に上げるように言ってください。 

 

はい。 

 

そして、うちから予算をあげるようにできるのかの検討を始めればどうでしょうか。 

 

文具屋さんから …  

《 具体的な場所についての確認を口頭で、羽田野委員から学校教育課長へ説

明があった。》 

 

学校教育課長、それは小学校と場所を確認してください。 

老人クラブの方とコンタクトを取れば、現地に行けるということです。市教委とよ

り、まず学校と話しをするようにお願いすればよいと思います。 

 

私が、場所がよく分からなかったものですから。 

 

老人クラブの方とコンタクトを取れば、全てが解決すると思います。 
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羽田野委員 

 

 

 

 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

羽田野委員 

 

衛本教育次長 

 

 

羽田野委員 

 

衛本教育次長 

 

下田教育長 

 

衛本教育次長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

羽田野委員 

 

場所は、老人クラブの方が指導に立つ場所はそれで解決しているのです。 

防犯カメラの話しは、今話したように… 

 《 口頭で死角・防犯カメラ設置希望の場所について、羽田野委員から学校教

育課長へ説明があった。》 

…死角になっている所があって、子ども達に、不審者等で対応されたら誰も見守

りができないので、そこに防犯カメラを設置していただけないかというお話しがあ

ったのです。 

 

後程、地図を見ながら教えてください。 

 

はい。 

 

先日、犬飼支部の青少年健全育成市民会議に出て、やはりその意見が出まし

た。 

 

そうなのですね。 

 

支所の裏に防犯カメラを付けられないか、支所長にお願いをしていました。 

 

「していました」ではなくて、その話しは共有できているのでしょうか。 

 

していません。 

 

通学路の問題なので、そこはきちっと情報を伝えた上で、学校と動きを作らない

と、聞いただけでそのまま止まっていては、せっかくいい意見が出ていて、学校

と対応できていないということでしょう。その老人クラブの見守りについては、「み

まもり」のピンク色の帽子を被っていただいているのか、合わせて確認もして、そ

こですぐ対応をしてあげないとその間に事件があったときに、必ず言われるの

が、あの時に1回出したではないかという、声を、何も対応をしてくれないので、

結局事件が起きてしまったとなった時に、誰が責任を、子どもの命を守れるかと

いうことですから、出た時にすぐ対応して、学校と協力して通学路の、例えば通

学路自体がそこになっていることが危険であるのなら、通学路自体を変えればい

いので、そういうことも学校と話しをすることです。どちらを選択するかは。車の多

い所を通学路にしないで、おそらく今は車のあまり通らない所を通学路優先にし

ているので、現状として、車が通った方が安全ということであれば、通学路の変

更を地域の人と保護者と話しをして変更していただく。もっと子どもが、皆が見え

る位置を通学路にするとか、そういうことを早く議論をしてもらうということが、教育

委員会が事情説明を受けて、教育委員会だけで話しをしても全然進む問題で

はないので、だから今登下校対策安全プランを作っているので、その中に非常

にいい事案なので、入れ込んでもらって、すぐ検討するようにしてください。 

 

はい。 

 

お願いします。 
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下田教育長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

深田社会教育課長 

 

下田教育長 

 

深田社会教育課長 

 

 

下田教育長 

 

衞藤栄一委員 

 

深田社会教育課長 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

下田教育長 

 

深田社会教育課長 

 

下田教育長 

 

深田社会教育課長 

 

下田教育長 

 

髙野歴史民俗資料館

長 

防犯カメラは真面目に考えないと、学校の防犯カメラは市教委も今から動こうとし

ているので、通学路で簡単に設置できて簡単な予算でできるのならば…教育委

員会というより市全体の市道の管理の問題になると思いますので。ありがとうござ

いました。 

よろしいですか。 

 

（声なし） 

 

次に、学校給食共同調理場です。 

何かありますか。 

 

（声なし） 

 

次に、社会教育課です。 

私から１つ、ジオ・ジュニアリーダークラブの開講式は、今年は何名でしょうか。 

 

16名参加をいただきました。 

 

これは、市内全域の学校ということでいいでしょうか。 

 

小学校なのですが、資料を持って来ればよかったのですが、全ての小学校では

ございません。 

 

偏っている…三重町が多いのでしょうか。 

 

清川が多いです。 

 

開講式に、（衞藤栄一委員さんが）出ていただきました。 

 

誰かが行くと、話しが伝わって…先輩後輩のつながりなのか、広がっていく感じ

なので、いろんな学校が参加すれば広がっていくなと思います。すごく偏りがあ

ると思います。 

 

これは、呼びかけは全学校にしているのでしょうか。 

 

全学校にしています。学校を通じてしています。 

 

学校を通じてですね。 

 

公民館とかにも募集案内を置かせていただいております。 

 

髙野歴史民俗資料館長、これはもう何人ぐらいリーダーはできたのでしょうか。 

 

そこ辺はちょっと… 
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下田教育長 

 

髙野歴史民俗資料館

長 

 

下田教育長 

 

髙野歴史民俗資料館

長 

 

下田教育長 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

髙野歴史民俗資料館

長 

 

下田教育長 

 

髙野歴史民俗資料館

長 

 

下田教育長 

 

 

 

髙野歴史民俗資料館

長 

 

下田教育長 

 

 

かなりの人数が、ジオ・ジュニアリーダーになっているということですよね。 

 

そうですね。もう４～５年になると思います。 

 

 

４・５年ですよね。 

 

すいません、ちょっと把握しておりません。 

 

 

いいです。そうですね16名。今度、校長・所長会議でもこういう子ども達が参加し

ていることを他の学校の先生方にも伝えていただけますか。 

 

はい。 

 

他に社会教育課についてありますか。 

 

（声なし） 

 

いいですか。 

 

（「はい」の声） 

 

次に、歴史民俗資料館です。 

歴史民俗資料館長、１学期にどれぐらいジオ学習をどれぐらい企画して、どれぐ

らい子ども達が参加したか、一度１学期分のまとめを出していただけますか。 

 

今までのデータまで出してよろしいでしょうか。 

 

 

そうしてもらえると… 

 

年度毎のどこにどう行ったなどの…それは次の８月の臨時会でよろしいですか。 

 

 

８月でよいです。 

かなりの子どもがジオ学習をしていると思うので、その実態だけでも示していただ

けると… 

 

はい。 

 

 

姫島村との交流は何回目でしょうか。８回目ですかね。９回目ですか。 

各学校１回ずつなので。 
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髙野歴史民俗資料館

長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

髙野歴史民俗資料館

長 

 

下田教育長 

 

 

 

衛藤恵子委員 

 

下田教育長 

 

衛藤恵子委員 

 

 

髙野歴史民俗資料館

長 

 

 

 

衛藤恵子委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

８回ぐらいですね。 

 

 

そうですね。 

今後、教育委員さんも希望があれば、姫島に行くチャンスもあるので、姫島との

交流はいい印象が残っていると思うので。 

今年は、押し返しですぐ姫島村の子ども達が来るのですが、全国ジオパークが

あるので11月の2・3日ですか。 

 

11月の初旬の４日から５日の間です。 

 

 

そこで、姫島小学校が百枝小学校に来ますので、そのときもしも時間があれば１

回交流の様子を見ていただけるとありがたいと思います。 

では、よろしいですか。 

 

よろしいですか。 

 

はい、どうぞ。 

 

ところで、「かじか」の児童・生徒が歴史民俗資料館を訪問して、好評だったとい

う話しでしたが、何人ぐらい来られたのでしょうか。 

 

７名で、先生が３名いらっしゃいました。資料館のような所を見たことがなったよう

で、特に昔の道具、民具が大変面白かったようで、喜んで熱心に聞いていただ

きました。こちらもしゃべっていて、こんなに聞いてくれるのだと、面白かったで

す。 

 

ありがとうございました。 

 

他は、よろしいでしょうか。 

 

（声なし） 

 

ないようですので、付議事項に移ります。 

 

 

 

６ 付議事項等 
 
○報告事項 

報告第１１号 夏季休業期間中の豊後大野市立小中学校・幼稚園における閉庁について 

下田教育長 

 

 

それでは、報告事項に入ります。報告第11号について、教育次長並びに学

校教育課長の説明を求めます。お願いします。 
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下田教育長 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

(教育次長・学校教育課長が令和元年７月 豊後大野市教育員会定例会資料によ

り報告)  

 

ただいま、学校教育課長から説明がありましたが、この件について、ご質問ご

ざいますか。 

 

（「ありません」の声） 

 

それでは、他にご意見・ご質問等ないようですので、次に移ります。 

 

 

○議事案件 

議案第３７号 平成３１年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 

下田教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第37号 の審議に入ります。 

この議案の説明及び審議内容等につきましては、地方教育行政の組織及び

運営に関する法律第1４条第７項の規定に基づき、非公開 秘密会としたいと

思います。よろしいでしょうか。 

 

（「はい、異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。 

それでは、教育次長、学校教育課長のみで審議しますので、他の課長等は

退席をお願いします。なお、学校教育課担当職員は臨席を認めます。それで

は、ここで一時休憩に入ります。 

 

(午前10時14分休憩) 

□□□ 一時休憩 □□□ 

 

 ～ 社会教育課長・学校給食共同調理場長・図書館長・歴史民俗資料館長 

・担当者退出 ～ 

 ～ 学校教育課長・学校教育課担当職員（後藤清憲 副主幹）入室 ～ 

（午前10時20分開議） 

（非公開・秘密会）開始 

※審査時は、教育次長、学校教育課長、学校教育課担当職員のみ臨席し

た。 

※審議結果は、審査対象者３名のうち、認定１名、不認定２名、保留なしであ

った。 

 

（非公開・秘密会）終了 

（午前10時53分休憩） 

□□□ 一時休憩 □□□ 
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下田教育長 

 

～ 学校教育課担当職員（後藤清憲 副主幹）退出 ～ 

～ 社会教育課長・担当者・入室 ～ 

（午前11時06分開議） 

それでは、開議します。 

 

 

 

７ その他 

下田教育長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

続きまして、その他 に入ります。 

 

続いて、その他 に入ります。まず、６月定例会時にて、資料提供をお

願いしていました件です。資料提供について、どの案件からでも結構で

す。提案・説明をお願いします。 

 

 

・令和元年第２回市議会一般質問について 

(教育次長が当日配付別紙資料により説明) 

 

ただいま、教育次長から説明がありましたが、ご質問等がございますか。 

 

（声なし） 

 

学力テストの件について、今日報告をするのでしょうか。 

 

今日は、まだしません。 

 

なぜ、しないのでしょうか。 

 

分析等が、まだできていないためです。 

 

結果報告はしないといけないのではないでしょうか。結果は出ているので。 

もう、公表されたので。結果だけは、教育委員さんが知らないといけないと思

いますので。後でなくて、主導主事がいるのであれば、今用意してください。 

 

（内野宮学校教育課長 一時退室し資料準備） 

 

他にございますか。いいですか。 

 

（「はい」の声） 

 

次をお願いします。 

 

・学校教育審議会関係資料について（資料提供…第24回分） 

 (教育次長が当日配付資料により説明) 
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下田教育長 

 

 

衛本教育次長 

 

 

 

下田教育長 

 

衛本教育次長 

 

下田教育長 

 

 

衛本教育次長 

 

衞藤栄一委員 

 

下田教育長 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

衛本教育次長 

 

 

 

 

衞藤栄一委員 

 

下田教育長 

 

 

 

衞藤栄一委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

ただいま、教育次長から説明がありましたが、今度答申については事前に全

員協議会をもう１回開いていただくということでよいでしょうか。 

 

８月定例会後を考えています。今度の学校教育審議会が９月２日開催予定で

すので、その前の定例会で答申内容（方向性）を示すということで、お願いし

ます。 

 

いいですか。 

 

はい。 

 

審議会の方向性については、次回一度教育委員会で検討していただくという

ことで、よいですか。 

 

はい。 

 

一ついいですか。 

 

はい、どうぞ。 

 

審議会資料に使われている日田市と津久見市ですが、もともと公立幼稚園が

ないというデータを使っているのですが、当市はもともと公立幼稚園があるの

で、公立幼稚園がない市のデータを使うよりも… 

 

いえ、それは前回の質問なのです。 

参考資料は、ずっと公立幼稚園の数を出してきた資料があるのですが、それ

に対して、日田市と津久見市のデータがないではないですかという質問にお

答えした資料です。 

 

そういうことですね。すみません。 

 

数の一覧表を出したときに、日田市と津久見市が０だったのです。なぜ０なの

ですかという質問に対して、そういう資料を付けさせていただいたということで

す。 

 

分かりました。すみません。 

 

他にございますか。 

この公立幼稚園の方向性については、時間を取って皆さんにご意見をいただ

かないと、教育委員会の方針を決める内容にもなりますので、次回答申の前

に一度、答申内容にもふれていただきますが、今後の公立幼稚園の方向性

についても１回ご提案をしますので、答申を受けてそれを作ることとなります。

その方針のときにもご提案をさせてください。 

よろしいですか。 
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全委員 

 

下田教育長 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

赤嶺学校給食共同調

理場長 

 

 

下田教育長 

 

赤嶺学校給食共同調

理場長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

（「はい」の声） 

 

資料が№６まできましたので、大変でしょうけど一度目を通していただいていた

だけるとありがたいと思います。 

 

次は、給食でしょうか。〔・放課後チャレンジ教室に係る警友会との協定に

ついて（資料提出） については、各課報告時に説明したので、割愛した。〕 

 

・学校給食運営委員会（7/30）の協議内容について 

 (学校給食共同調理場長が当日配付資料により説明) 

 

質問ございますか。 

 

（声なし） 

 

資料25ページの「学校給食における食材費の現状」で、「困難な状況になりつ

つあります。」という語尾の表現で、運営委員会にかけるということですか。 

 

そうですね。現状としてこの状況が続けば、今は抑制して対応しているというと

ころですが、このままの状態では困難な状態になりつつあるのではなかろうか

と… 

 

これは、無責任なのではないでしょうか。 

 

ここに続けて給食費の改定に触れておくべきでしょうか。 

 

 

そこは、教育次長どうなのでしょうか。 

相談をして、「なりつつあります」という提案を受けて、ではどうなのですか…す

ごく、不丁寧ではないでしょうか。なにか傍観者のような感じです。表現を載せ

るのであれば次のステップが要るし、むしろ今年は（給食費の）値上げはしな

いと断言しているのですよね。こんな状況を出していいのでしょうか。委員さん

がこれを読んで…どうなのでしょうか。普通こんなことにはならないのではない

でしょうか、学校教育課長。「困難な状況になりつつあります。」の表現で終わ

りますか、提案が。 

 

だから、どうしたいのだろうかと… 

 

普通そうだと思います。普通会議で、専門委員会で提案するときに、それはあ

るのではないでしょうか。「だけど」とか、「しかしながら」とか、「しかしながら対

応しています。」、「しかしながら困難な状況になりつつあります。」、「したがっ

て、今後はこのように検討します。」とか、もう1回「しかし」を使って「給食費の

値上げは当面考えていません。」とか…そこがなかったら、肉を一切れずつ減

らされるのかなとか思います。違いますかね…その辺は丁寧な提案の語尾を
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衛本教育次長 

 

下田教育長 

 

 

衛本教育次長 

 

 

 

下田教育長 

 

衛本教育次長 

 

下田教育長 

 

衛本教育次長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

衛本教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

衛本教育次長 

 

下田教育長 

 

 

 

検討した方が良いのではないでしょうか。 

 

分かりました。値上げについて、検討したいと思っております。 

 

いや、それは今まで言っていたことと違うのではないでしょうか。断言したと思

いますが。 

 

消費税の改定に合わせては、値上げはしませんということです。でも、その時

に回答しているのは人件費の上昇・物資の上昇が見られるので、その折には

値上げの提案をしていきます。消費税に合わせては、改定はしません。 

 

それは、いつ提案しましたか。 

 

昨年の７月の（学校給食）運営委員会です。 

 

そうですね。その提案は早すぎるのではと、私が指摘したのを覚えています。 

 

そうですね。 

 

そうでしょう。 

今の時点で、値上げをしませんと大々的に打ち上げるのは、危険なのではな

いですかと私は指摘した記憶があるのです。今年一年経って、「困難な状況

になりつつあります。」という提案が、許されるのでしょうか。見通しがなかった

ということになってしまうのではないでしょうか。 

 

消費税が出された時点では、賄材料費については８％のまま維持するというこ

とで、県内各市を調査しまして、国の消費税の動向及び方針がこうあるので、

消費税に合わせての改定はしないということで、県内各市も足並みをそろえた

状況があります。それから、消費税は上がらないのですけど、（食材の）値段は

上がってきている。もともとの値段が上がってきている。状況で変わってきてい

るということでうす。１年前の判断と今年の判断で、その折にも１年前にも人件

費・原油が上がってきているので来年度は変更する可能性がありますというこ

とは言っております。 

 

しかし、今年の10月の消費税改定に伴って値上げはしませんと昨年の7月の

段階で断定している訳でしょ。１年先のことを提案したということです。早すぎる

のではないですかと、諸般の事情を考えたときに、そんな大胆な提案はいい

のですかということだったのですが、押し通した訳でしょ。 

 

はい。 

 

今になって厳しいというのは、分かります。諸般の事情は。だから、だけど値上

げはしませんと断言をするのか、そこに検討を始めますという次の言葉が来る

のかは、最後整理しないと、このまま「困難な状況になりつつあります。」で提

案を終えるのはどうかと思います。 
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衛本教育次長 

 

下田教育長 

 

 

 

赤嶺学校給食共同調

理場長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

赤嶺学校給食共同調

理場長 

 

下田教育長 

 

 

赤嶺学校給食共同調

理場長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

今回これを出したのは、検討を始めるということです。 

 

やはり、そういうことなのですね。そういうことでしょ。 

それは、学校給食共同調理場長、きちっと整理をして、これまでの運営委員

会の経緯もどこかに書く必要があるのではないでしょうか。 

 

分かりました。 

 

 

上げるとなるとこれは１年前には方向性を出さないと、急に値上げしますで

は、幼稚園の無償化と園児を集めるのに給食費は絡んでいる訳ですから。運

営委員会では、現状維持のままで幼稚園の無償化に対応しているということ

なので、値上げをするということになると、これまた幼稚園児は当然給食費が

高くなるので実費は、公立を選択しないという道筋ができるということになりま

す。これは、ただ単に値上げだけではなくて、いろいろな施策にも給食費の値

上げが（影響が）あります。（給食費の）無償化の質問にも全国平均を下回っ

ているから、給食費の無償化はしませんと言っている訳です。答弁をしてい

る。いや、上げるとなったときに、負担度から考えたときの無償化対策の議論も

開始しないといけないでしょう。給食費の値上げだけの問題ではないということ

を認識してから議論をするようにしていかないと、他の問題も絡んでくる。そこ

は十分認識をしていただかないと思います。 

要するに、他の品物も相当値上げしてくるので、非常に苦しいというのは間違

いない。 

 

はい。 

この後に少し文字を続けたく… 

 

少し、提案の文書を教育次長と相談して、出してください。 

よろしいですか。 

 

はい。ありがとうございます。 

 

 

後はよろしいですか。 

追加で「大分県学力定着状況調査結果」をお願いします。 

 

・大分県学力定着状況調査結果について（当日 追加配付） 

 (学校教育課長が当日追加配付資料により説明) 

 

市の目標が、（偏差値が）50を超えるということです。数学と英語だけが超えて

いないように見えますが、昨年より飛躍的に良くなっています。これは、明らか

に当市の取り組みが成果を出しているということですので、来年はこれが全て

網掛けに変化します。これは、学校教育課長、約束でよいですか。 
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内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

下田教育長 

 

はい。 

 

当市の目標は、何年度達成だったですか。 

 

来年度です。 

 

ちょうど、2020年度に全てクリアで…これは学校毎がないですね。 

 

学校毎は、本日は用意しませんでした。必要ですか。 

 

必要です。それは、後で追加してください。 

私が言いたいのは、○○中学校がすごく頑張ったのです。それが、中学校の

成果に出ているということです。したがって、○○中学校がどれだけこの５年間

変化をしてきたかの資料を今作っていますので… 

 

一応、コピーをして用意しております。どちらを配付しようかと思いまして。 

 

あるのですね。 

 

（学校教育課長、資料用意のため一端退室する。） 

 

それでは、連絡調整に入らせていただきます。 

 

 

 

８ 連絡調整 

○ 令和元年第４回臨時会の日程確認について 

下田教育長 

 

衛本教育次長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

衛本教育次長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

連絡調整・日程確認について、教育次長 お願いします。 

 

第４回臨時会につきましては、８月５日（月）午前９時30分から教育委員会室で

開催しますのでお願いします。 

 

======= 日程協議・調整を行う ======== 

 

ただいま、教育次長より 第４回臨時会については、８月５日（月）午前９時30

分開会です。よろしくお願いします。 

次に８月定例会について、お願いします。 

 

８月定例会につきましては、８月27日火曜日 午後１時00分からの開催はどう

でしょうか。その日は、市長招集の午後3時から総合教育会議が開催予定で

す。 

 

======= 日程協議・調整を行う ======== 

 

８月定例会については、８月27日（火）午後１時00分開会です。よろしくお願い
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下田教育長 

 

 

 

 

衛本教育次長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

事務局 

 

下田教育長 

します。 

総合教育会議については、委員皆様に市長への質問を考えておいていただ

きたいと思います。終日になりますが、よろしくお願いします。 

 

======= 総合教育会議における質問内容等の協議を行う ======== 

 

再度確認をします。８月定例会については、８月27日（火）午後１時00分開会

です。総合教育会議が、同日の午後３時00分開会です。よろしくお願いしま

す。 

次に、中体連県体育大会応援の日程について、お願いします。 

 

麻生補佐お願いします。 

 

《 書記 が、当日配付別紙・別冊資料にて応援日程・行程を説明した。 》 

7/25 午前8：30市役所集合・出発 を確認した。（応援先：昭和電工ドーム付近） 

 

第13回九州地区市町村教育委員会研修大会について、お願いします。 

《 書記 が、当日配付別紙資料にて日程・行程を説明した。 》 

8/1 午前10:00市役所出発 を確認した。 

 

7/25 と 8/1 の日程については、皆さんよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

体育大会（運動会）の割り当てについて、お願いします。 

 

《 学校教育課長 が、当日配付別紙資料にて割当案を提案した。 》 

 

======= 体育大会・運動会の割当協議・調整を行う ======== 

 

では、これで調整をしてください。次に、学力向上会議の割り当てについてお

願いします。 

 

《 学校教育課長 が、資料（次第）にて日程説明をした。 》 

 

======= 学力向上会議の割当協議・調整を行う ======== 

 

では、よろしくお願いします。 

それでは、事務局からその他にございますか。 

 

ありません。 

 

それでは、連絡調整を終わります。 
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９ 閉会 

下田教育長 

 

 

 

それでは、これをもちまして、本日の日程は全て終了いたしました。 

令和元年７月 豊後大野市教育委員会定例会を閉会いたします。 

お疲れ様でした。 

 (午前11時55分閉会) 

 


